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Мэр Москвы совер-
шил тестовую по-
ездку на новом 

электрическом судне, пред-
назначенном для регуляр-
ных пассажирских перево-
зок по Москве-реке. Дви-
жение по маршруту причал 
«Киевский» — парк «Заря-
дье» заняло около получаса.

Высокие 
технологии

По словам Собянина, го-
род возобновляет регуляр-
ное пассажирское сообще-
ние по Москве-реке с ис-
пользованием электросудов, 
построенных с применением 
высоких технологий. 

Электросуда выгодно от-
личаются от традиционных, 
с двигателями внутреннего 
сгорания: они экономич-
нее, несравнимо экологич-
нее — ни утечек топлива, ни 
выхлопных газов — и прак-
тически бесшумны.

— С учётом складываю-
щейся ситуации пришлось 
полностью проект переде-
лать на основе уже нашего 
оборудования и наших рос-
сийских проектных разрабо-
ток. Первые суда уже нача-
ли поступать. Надеюсь, что 
к сезону 2023 года первый 
маршрут будет запущен, — 
сообщил мэр столицы.

Новые 
туристические 
маршруты

Мэр  отметил, что пред-
стоит большая работа: тре-
буется разместить несколь-
ко десятков причалов с 
электрозаправкой речных 
трамвайчиков, провести 
испытания и регистра-
цию судов.

— Надеюсь, эта работа бу-
дет выполнена и москвичи 
получат удобные маршруты, 
которые позволят и время 
экономить, и, конечно, по-
лучить, по сути дела, новые 
туристические маршруты, 
— добавил Сергей Собянин.

Как сообщает пресс-
служба мэра и Правитель-
ства Москвы, в тестовом ре-
жиме электросуда начнут 
ходить в 2023 году по пер-
вому регулярному маршру-
ту парк «Фили» — причал 
«Киевский». В дальнейшем 

планируется открыть вто-
рой маршрут: Автозавод-
ский мост — Печатники.

До 50 пассажиров
Новые суда будут кур-

сировать по Москве-ре-
ке круглый год. Проч-
ным корпусам льды Мо-
сквы-реки не страшны. 
Для речных маршрутов 
поэтапно введут в экс-
плуатацию 21 электро-

судно ледового класса. 
Трамвайчики будут полу-
чать имена в честь москов-
ских рек — такую концеп-
цию предложили будущие 
пассажиры этого вида реч-
ного транспорта. Первое 
судно получило имя «Си-
ничка» — в честь притока 
Яузы, в настоящее время 
заключённого в подзем-
ный коллектор, — так ре-
шили москвичи, приняв-
шие участие в специаль-

ном голосовании в проек-
те «Активный гражданин». 
Второму судну было при-
своено имя «Филька» (по 
названию малой реки на 
Западе Москвы).

Длина речных трамвай-
чиков составит около 22 ме-
тров, они будут вмещать 
до 50 пассажиров. В сало-
не установят информаци-
онные экраны и USB-за-
рядки, сделают площадки 
для перевозки самокатов 
и велосипедов, будет ра-
ботать бесплатный Wi-Fi. 
Большие панорамные окна 
и остеклённая крыша пас-
сажирского салона позво-
лят любоваться видами Мо-
сквы.

Игорь МИНАЕВ

Речные электротрамвайчики 
ЗАПУСТЯТ В 2023 ГОДУ
Сергей Собянин совершил тестовую поездку 
на экологичном транспорте

Столица выделила 
дополнительные средства 
на помощь тяжелобольным людям

1,3 млрд рублей пой-
дут на лечение онко-
больных, а также паци-
ентов с сердечно-сосу-
дистыми заболеваниями 
и тя жёлыми травма-
ми. Соответствующее 
п о с т а н о в л е н и е 
 подписал мэр столицы 
Сергей Собянин. 

Средства буду т на-

правлены на трансплан-
тации костного мозга, 
эндоскопические опе-
рации пациентам с раз-
личными злокачествен-
ными новообразовани-
ями, операции на аорте 
и магистральных сосу-
дах, протезирование су-
ставов. 

Игорь МИНАЕВ

В каком формате сто-
лице отметить Новый 
год и Рождество? Свои-
ми мыслями на эту тему 
поделились около 300 ты-
сяч москвичей, проголо-
совавших на портале «Ак-
тивный гражданин». Об 
итогах голосования мэр 
Москвы Сергей Собянин 
рассказал в личном бло-
ге на персональном сай-
те sobyanin.ru.

«Позиция горожан вы-
ражена предельно ясно и 
консолидированно. На 
протяжении всего голо-
сования более 80% участ-
ников поддерживали про-
ведение новогодних меро-
приятий и праздничное 
оформление города», — 
отметил Сергей Собянин.

29% высказались за 
обычный формат празд-
нования, а 52% предло-
жили на этот раз воздер-
жаться от массовых улич-
ных концертов.

«Встречу Нового, 2023 
года мы посвящаем на-
шим воинам и людям, 
которые не покладая рук 
работают в ОПК, строят 
оборонительные соору-
жения, восстанавлива-
ют разрушенные дома», 
— подчеркнул мэр.

От фейерверков и боль-
ших уличных концертов 
в этом году решили воз-

держаться. Однако столи-
цу к праздникам украсят.

«Пригласим на «Ёлку 
мэра» и другие празд-
ничные представления 
детей мобилизованных 
москвичей и ребятишек, 
при ехавших из ДНР, ЛНР, 
Херсонской и Запорож-
ской областей», — отме-
тил Собянин.

На фестивальных пло-
щадках организуют меро-
приятия для семей моби-
лизованных москвичей. 
Для таких семей пригото-
вили бесплатные билеты 
на главный каток страны 
на ВДНХ, на спектакли 
в городских театрах. Во 
многих парках и на фе-
стивальных площадках 
откроют сбор гуманитар-
ной помощи. А дети смо-
гут через почту Деда Мо-
роза отправить открытки 
участникам СВО и жи-
телям новых российских 
регионов.

«По договорённости с 
бизнесом часть их прибы-
ли и все доходы городско-
го бюджета от проведения 
ярмарок и праздничных 
мероприятий будут на-
правлены на поддержку 
воинов, их семей и вос-
становление пострадав-
ших районов», — заклю-
чил Сергей Собянин.

Игорь МИНАЕВ

Москва встретит 
Новый год 
без фейерверков 
и уличных концертов
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Движение по маршруту 
причал «Киевский» — 
парк «Зарядье» заняло 
около получаса

БЛОГ МЭРА 
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По словам Сергея Собянина, проект основан на российских разработках. 
На фото мэр с Максимом Ликсутовым

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Большие панорамные окна и остеклённая крыша трамвайчика позволят любоваться видами Москвы
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Врач из больницы им. С.И.Спа-
сокукоцкого на улице Вуче-
тича Виктория Квашнина по 

итогам оценки мнения пациентов 
на портале «ПроДокторов 2022» 
второй год подряд признаётся луч-
шим рентгенологом Москвы. 

Пациенты Виктории Квашни-
ной оставили на портале 40 поло-
жительных отзывов о её работе — 
это самое большое количество в её 
номинации «Рентгенолог». Теперь 
Виктория Квашнина участвует в 
этапе Гран-при, на котором опре-
делят лучших медиков страны.

— Конечно, мне, как, наверное, 
и любому другому врачу, прият-
но, что мою работу высоко ценят. 
Все пациенты разные, к каждому 
нужен индивидуальный подход, я 
стараюсь его находить, — объясни-
ла она «Северу столицы».

Виктория Квашнина в больни-
це им. С.И.Спасокукоцкого рабо-
тает с 2016 года и сейчас заведует 
отделением лучевой диагностики. 
В 2024-м она отметит 20-летие в 
медицине и 12 лет рентгенологи-
ческого стажа.

— Самое большое удовольствие 

для меня —это  то, что я могу рань-
ше клиницистов поставить диа-
гноз, в том числе выявить острые 
или хронические заболевания раз-
ных органов, — отмечает врач. — 
График работы в основном днев-

ной, ещё дежурю сутками. Но это и 
близко не сравнится с тем, что было 
в первые три волны коронавируса! 
Тогда все врачи в нашей больнице 
работали на износ. За сутки выпол-
нялось до 180 КТ-исследований!

В свободное время Виктория 
Квашнина любит гулять, особен-
но кататься на велосипеде. А ле-
том плавает на сап-досках у пля-
жа в Серебряном Бору.

Наталья ЛОМЖЕВА

3НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе 
произошло 4 пожара. 
Погибших 
и пострадавших нет.

На Дубнинской 
горел автомобиль

Ночью 10 ноября в по-
жарную охрану поступило 
сообщение о том, что воз-
ле дома 26, корп. 3, на Дуб-
нинской улице полыхает ав-
томобиль «Шкода». Пожар 
начался в моторном отсе-
ке. Хозяин был рядом, но не 
смог ликвидировать возго-
рание. Автомобиль тушили 
пожарные. Пострадавших 
нет. Причина пожара — ко-
роткое замыкание электро-
системы авто.

В Восточном 
Дегунине 
тушили квартиры

Днём 12 ноября вспых-
нул пожар в квартире дома 
3, корп. 2, на улице 800-ле-
тия Москвы. Горели вещи 
и мебель. Хозяева в мо-
мент ЧП были дома и смог-
ли самостоятельно поту-
шить пламя. Никто не по-
страдал. Причина пожара 
устанавливается.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

Летом Виктория 
любит плавать 
на сап-доске 
в Серебряном 
Бору
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Волшебная 
почта

В парках и культурных 
центрах открыта почта 
Деда Мороза — ящики, 
в которые любой жела-
ющий может опустить 
письмо для главного 
зимнего волшебника. 
В нашем округе такая 
почта есть, например, 
в парках Дружбы, «Ле-
вобережный», «Дубки», 
«Ходынское поле».

Моя дочка, конечно, 
каждый год пишет Деду 
Морозу. Всё как положе-
но: после приветствия 
— рассказ о себе, корот-
ко об итогах года, бла-
годарность за предыду-
щие подарки, обязатель-
на творческая часть: ри-
сунки или стихи. Ближе 
к концу — пожелания и 
мечты. Пока письмо не 
отправлено, можно его 
положить на хранение 
в морозилку: говорят, 
правильно охлаждённое 
послание быстрее дохо-
дит. К сожалению, до 
сих пор ответное письмо 
мы не получали, а гово-
рят, если есть обратный 
адрес, то будет и ответ. 
Хорошо, что подарки до-
ставляли вовремя и в со-
ответствии со списком, 
разве что живая поляр-
ная сова к нам так и не 
долетела. Надеюсь, в 
этом году дочка про это 
не вспомнит.

А ваши дети пишут 
письма Деду Морозу? 
Какие подарки заказы-
вают?

С уважением,
редактор 

«Севера столицы»
Анастасия Манукина

Лучший рентгенолог столицы работает 
в больнице на улице Вучетича

Движение транспорта на 
участке Хорошёвского шос-
се частично перекрыли до 28 
апреля следующего года.

— На территории проводят 
строительные работы — ставят 
отопительные трубы, — сооб-
щили в пресс-службе городско-
го Центра организации дорож-
ного движения (ЦОДД).

Как рассказали в ЦОДД, пе-
рекрывают дорогу поэтапно на 
участке от владения 25, стр. 26, 

дома 68 на Хорошёвском шос-
се. Сначала, до 22 декабря, за-
кроют одну полосу движения в 
сторону улицы Маргелова (все-
го их четыре, по две в каж дом 
направлении). Затем, с 22 де-
кабря по 20 января, перекро-
ют другую полосу в том же на-
правлении. С 20 января до 3 
марта будет закрыта одна из 
полос дороги в сторону 4-й Ма-
гистральной улицы. А с 3 марта 
до 28 апреля частично перекро-
ют движение автомобилей по 
другой полосе в ту же сторону.

София РУСЯЕВА

НАВИГАТОР

Автомобильное движение на Хорошёвском шоссе 
ограничили до 28 апреля

Дом 2в на Коровинском шос-
се, возведённый по программе 
реновации, сдали в эксплуата-
цию. Разрешение на это уже вы-
дал Мосгосстройнадзор. Сюда 
переедут 208 семей из окрестных 
пятиэтажек. Заселение начнётся 
уже в этом году.

— Наши специалисты совмест-
но с коллегами из подведомствен-
ного Центра экспертиз тщательно 
следили за всеми этапами стро-
ительства дома на Коровинском 
шоссе. Эксперты центра выпол-

нили комплекс лабораторно-ин-
струментальных исследований по 
качеству работ и применённых 
материалов, — отметил предсе-
датель надзорного органа Игорь 
Войстратенко.

В новостройке 84 одноком-
натные, 36 двухкомнатных и 88 
трёхкомнатных квартир. Отдел-
ка соответствует стандартам про-
граммы реновации. Во дворе обу-
строили детскую и спортивную 
площадки, высадили деревья и 
кустарники.

Михаил 
КОФАНОВ

РЕНОВАЦИЯ

Новостройку на Коровинском шоссе 
сдали в эксплуатацию

Все новости 
округа 

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

В 2024-м Виктория отметит 20-летие в медицине и 12 лет рентгенологического стажа
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В редакционную почту 
поступает множество 
вопросов про улич-

ные скамейки. На самые 
интересные из них искал 
ответы «Север столицы».

1 Какой должна 
быть идеальная 

скамейка?

По словам Елизаветы 
Фонской, архитектора и 
наставника по курсу «Со-
временная архитектура» 
детского технопарка «На 
Зорге», лавочка прежде все-
го должна быть удобной и 
прочной.

— Зимой она не должна 
сильно охлаждаться, а ле-
том — нагреваться. Поэто-
му лучшие материалы — 
деревянное сиденье на ме-
таллических опорах. Это 
несмотря на то, что срок 
службы у них поменьше, 
чем у бетона или пласти-
ка, — рассказывает Ели-
завета.

По стандарту длина 
уличных скамеек — от 1,8 
до 3 метров. Однако иногда 
встречаются и другие ва-
рианты. Например, в пар-
ке «Покровское-Стрешне-
во» в этом году установи-
ли 80-метровую скамейку!

— А самая длинная ска-
мья в мире — 1111 метров 
— находится в городке Па-
зарджик в Болгарии, — го-
ворит Елизавета.

По её мнению, идеальный 
вариант — когда комфорт со-
четается с дизайном среды.

— В Северном окру-
ге мне очень симпатичны 
скамейки в парке «Ходын-
ское поле». Если говорить 
о Москве в целом, то хо-
рошие  скамейки и лавоч-
ки — обычно на двух нож-
ках и без спинки — в пар-
ке Горького и в «Музеоне», 
на ВДНХ. Таких мест в Мо-
скве сейчас множество, — 
добавляет она.

2 Со спинкой 
или без?

— В спинке не всегда есть 
необходимость, — поясняет 
Елизавета. — У подъездов, 
на детских площадках и в 

парках спинка нужна боль-
ше, потому что на такие ска-
мейки чаще садятся пожи-
лые люди, маленькие дети. А  
рядом со скейт-парком, воз-
ле площадей, клубов — там, 
где больше молодёжи, спин-
ки может и не быть.

3 Зачем нужны 
перегородки 

в центре?

Елизавета Фонская гово-
рит, что это один из спосо-
бов запретить спать на ла-
вочке.

— Лично я против таких 
решений. Гораздо эффек-
тивнее установить рядом 
хорошее ночное освещение 
и повесить камеру наблюде-
ния. Кроме того, жителям 
это часто не нравится: на 
такой скамейке поместит-
ся меньше людей, — объ-
ясняет она.

По её словам, есть раз-
ные способы сделать так, 
чтобы на лавочках не спа-
ли: скамейку можно сде-
лать двухместной, а посе-
редине оборудовать стол 
либо сиденье сделать вы-
пуклым и неровным. Та-

кие лавочки, к примеру, 
есть на станции метро «Пе-
тровско-Разумовская» «са-
латовой» ветки.

4 Могу ли я 
выбрать модель?

Как говорит замести-
тель руководителя по бла-

гоустройству ГБУ «Жилищ-
ник района Сокол» Алексей 
Алексин, такая возможность 
есть. Перед началом работ 
по благоустройству того или 
иного места жителям пока-
зывают концепцию обнов-
лённой территории.

— Тогда и стоит выска-
зать проектировщику или 

исполнителю работ свои 
пожелания, принести лич-
ный эскиз или просто пока-
зать фото той скамейки, ко-
торую хочется видеть; этот 
вариант рассмотрят, — го-
ворит он.

Кстати, если лавочка 
необходима во дворе или у 
подъезда, стоит обратить-
ся в «Жилищник».

— Так, недавно мы уста-
новили по просьбе жите-
лей скамейки на аллее от 
дома 15 до дома 19 на улице 
Алабяна, — уточнил Алек-
сей Алексин.

5 Почему они 
пропадают?

Лавочку могут украсть 
или самовольно перене-
сти в другое место. Её мо-
гут вывезти на хранение 
перед благоустройством, 
чтобы потом верн у ть. 
Кроме того, как поясняет 
Алексин, довольно часто 
возникает ситуация, ког-
да группа жителей просит 
убрать лавочку.

— К примеру, в про-
шлом году житель Пес-
чаной улицы обратился 

с просьбой вернуть на 
детскую площадку воз-
ле дома убранную недав-
но скамейку. Мы этого 
не сделали, потому что 
до этого получили кол-
лективное обращение 
от жильцов с жалобой 
на компании, выпива-
ющие на этой лавочке, — 
добавляет Алексин.

Михаил 
КОФАНОВ

ЖКХ

Пожилым — со спинкой, 
молодым — без

В парке 
«Покровское-
Стрешнево» 
установили 
80-метровую 
скамейку

Пять вопросов 
о лавочках

В Му з е е пож а рной 
 охраны на улице Дурова 
прошёл пресс-тур, орга-
низованный при содей-
ствии информационно-
го центра Правительства 
Москвы. Ведущий мето-
дист Главного управления 
МЧС по г. Москве подпол-
ковник Людмила Мина-

ева ознакомила журна-
листов с историей пожа-
ротушения, рассказала о 
героях-пожарных, проде-
монстрировала старинные 
и современные системы 
борьбы с огнём.

Первыми обязали зани-
маться тушением пожаров 
стрельцов. Люди военные, 

дисциплинированные, они 
бердышами растаскивали 
горящие дома на отдель-
ные брёвна.

А первая профессиональ-
ная пожарная часть на Ру-
саковской улице была со-
здана в 1804 году и сохра-
нилась до сих пор.

В наше время ежеднев-

но на боевое дежурство 
заступают более 1500 по-
жарных и спасателей, они 
располагают сотнями еди-
ниц современной техники, 
включая катера, вертолёты, 
беспилотники, мотоциклы, 
а также автомобили, обору-
дованные системой подачи 
компрессионной пены, ко-

торая тушит даже горящие 
нефтепродукты. Пена мо-
жет подаваться на высоту до 
400 метров. А ствол-копьё 
системы «Кобра» позволя-
ет тушить пожары, не захо-
дя в помещение.

Благодаря налаженной 
системе оповещения сокра-
тилось время реагирова-

ния, а выделенные полосы 
позволяют пожарным до-
бираться до места тушения 
за считаные минуты. По 
пути пожарные при помо-
щи планшетов готовят план 
ликвидации огня, ориен-
тируясь на расположение 
гидрантов.

Галина ПОГОДИНА

В Музее пожарной охраны рассказали, как Москву тушили стрельцы 

Как видят современные скамейки молодые архитекторы

Детский технопарк «На 
Зорге» уже дважды прово-
дил молодёжный архитектур-
ный конкурс «МАФ!in». В од-
ном из конкурсов победите-
лем в номинации «Город» ста-
ла студентка МАРХИ Лидия 
Архарова, которая предста-

вила проект парковой ска-
мейки под названием «Ли-
стопад» из металла и дерева.

— Эта лавочка имеет слож-
ную форму с волнообразным 
навесом и несколькими уров-
нями сидений, — рассказала 
гендиректор детского техно-

парка Эльвира Сукорская.
Ещё одна необычная ла-

вочка, которую представля-
ли на конкурс, выглядит как 
арка с сиденьями друг напро-
тив друга и овальной спинкой 
из пластика. 

Арт-объект «Соты» по про-

екту одного из студентов уже 
установили на территории 
арт-посёлка «Рижские дачи». 
Это и лавочка, и качели, и ве-
лопарковка. 

В  2023 году конкурс 
«МАФ!in» пройдёт уже в тре-
тий раз.

Скамейки в парке 
«Ходынское поле»
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«Листопад» Лидии Архаровой «Соты» Валерии Чупиль
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С наступлением холодов у 
многих мёрзнут ноги и руки. 
Но бывает и так, что согреть 

их не удаётся и дома у батареи. О 
том, какое медицинское объясне-
ние можно дать проблеме холод-
ных рук и ног, «Северу столицы» 
рассказал Сергей Боховко, хирург 
с 20-летним стажем, заведующий 
хирургическим отделением кон-
сультативно-диагностического 
центра №6 в Восточном Дегунине.

Сначала — 
к терапевту

По словам Сергея Боховко, по-
стоянно холодные руки и ноги 
чаще всего говорят о сосудистых 
заболеваниях, но могут быть од-
ним из симптомов заболеваний 
щитовидной железы, нервной си-
стемы, сахарного диабета и даже 
онкологических болезней.

— Причиной может быть и 
обычный спазм сосудов в холод-
ное время или при переохлажде-
нии. Также это признак синдрома 
Рейно — когда происходит спазм 
сосудов независимо от температу-
ры окружающей среды. Если за-
мечаете, что руки и ноги посто-
янно холодные, в первую очередь 
обращайтесь к врачу общей прак-
тики. Он назначит первичное об-
следование и при необходимости 
направит к узкому специалисту, — 
объяснил хирург.

Если конечности холодеют у ре-
бёнка одновременно с высокой тем-
пературой, обязательно нужно об-
ратиться к врачу: это может быть 
очень опасно.

Выбираем обувь 
по погоде

У человека, гуляющего в обуви 
не по сезону и без перчаток, хо-
лодные руки и ноги — это есте-
ственная реакция организма на 
переохлаждение. Также закоче-

неть конечности могут и от отсут-
ствия движения, когда замедляет-
ся кровообращение — например, 
если долго работать за компьюте-
ром или если движения пальцев 
ног ограничивает тесная обувь. В 
этих случаях врачи советуют вре-
мя от времени делать массаж рук 
и ног, можно и небольшую гимна-
стику сидя — такие упражнения 
можно найти в Интернете — либо 
проконсультироваться с врачом.

Терпеть дискомфорт нет смыс-
ла: ноги и руки можно согреть в 
тёплой воде, надеть носки, а то и 
варежки или просто спрятаться 
под плед или одеяло. Также мож-
но воспользоваться грелкой.

Мерзлявость 
из-за грыжи диска

— В моей практике был слу-
чай, когда пациент пришёл с жа-

лобами на зябкость в ногах, боли 
при ходьбе в голенях, иногда оне-
мение в стопах. При этом у него 
сахарный диабет, ещё и курит. В 
первую очередь я заподозрил ате-
росклероз артерий нижних ко-
нечностей, диабетическую ангио-
патию. Сделали ему ультразвуко-
вое исследование артерий и не 
выявили нарушений. Зато при об-
следовании пояснично-крестцо-
вого отдела позвоночника — МРТ 
— обнаружили грыжу межпозвон-
кового диска, сдавливающую ко-
решок. После лечения удалось 
устранить зябкость, — вспоми-
нает хирург.

Сергей Боховко отдельно уточ-
нил, что поставить правильный 
диагноз сразу удаётся далеко не 
всегда: часто требуется дополни-
тельная диагностика — инстру-
ментальная и лабораторная.

Наталья ЛОМЖЕВА

ЗДОРОВЬЕ

Можно время 
от времени 
делать массаж 
рук и ног

Врач из Восточного Дегунина подсказал, 
когда достаточно надеть тёплые носки, а когда бежать к доктору

Озябли руки, заледенели ноги Пенсионеры 
САО изучают 
итальянский 
язык

Для пенсионеров Север-
ного округа в рамках про-
екта «Московское долголе-
тие» началось очное изуче-
ние итальянского языка. 

— Мы решили разно-
образить языковые заня-
тия для пенсионеров, свя-
зались с руководством шко-
лы №141. Нам предложили 
итальянский язык и дали 
замечательного преподава-
теля Ольгу Игоревну Петро-
ву, — рассказал начальник 
отдела долголетия филиала 
«Хорошёвский» территори-
ального центра социально-
го обслуживания «Беговой» 
Николай Червяков.

Ольга Петрова препо-
даёт иностранные языки 
уже семь лет — английский 
и итальянский. Окончи-
ла Московский городской 
педагогический универси-
тет, ездила на стажировки 
в Италию.

— Итальянский язык 
очень приятный и музы-
кальный — легко учит-
ся и воспринимается. Так 
что, надеюсь, участники 
«Московского долголе-
тия» освоят его и начнут 
говорить, читать, смотреть 
фильмы на итальянском, 
— говорит Ольга Петрова.

Записаться на занятия 
могут женщины старше 55 
лет, мужчины старше 60 
лет, имеющие постоянную 
регистрацию в Москве. За-
нятия проходят один раз в 
неделю, в пятницу, с 16.00 
до 18.00 в школе №141 по 
адресу: ул. Куусинена, 13.

Анна ФОМИНА

Запись по тел. 8-991-850-6916

МОСКОВСКОЕ 
ДОЛГОЛЕТИЕ

Сергей Боховко,
заведующий 
хирургическим 
отделением 
консультативно-
диагностического 
центра №6
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Рядом с моим 
домом на улице 
Константина 

Симонова строят то ли 
школу, то ли детский сад. 
Что это будет и когда 
достроят?

Мария Петровна, 
ул. Константина 

Симонова, 5, корп. 2

Завершить строитель-
ство учебного корпуса на 
ул. Константина Симоно-
ва, 3, стр. 1, планируется в 
2023 году.

— Сейчас здание полно-
стью возведено, идёт мон-
таж инженерных систем и 
выполняются отделочные 
работы, — рассказала Еле-
на Балбекова, начальник 
отдела по взаимодействию 
с населением управы рай-
она Аэропорт.

Трёхэтажный учебный 
корпус площадью поч-
ти 2,8 тысячи кв. метров 

вой дёт в состав образова-
тельного комплекса №152. 
Здесь будут детский сад на 
50 мест и начальная школа 
на 350 учащихся. Плани-
руется создать четыре па-

раллели 1-х и 2-х классов, 
а также три параллели 3-х 
и 4-х классов.

Елена Балбекова доба-
вила, что на первом эта-
же учебного корпуса раз-

местят комнату охраны с 
диспетчерским пультом, 
гардероб, медпункт, сто-
ловую и учебные кабине-
ты. Спортивный и акто-
вый залы будут на втором 
этаже. Третий этаж займут 
игровая для группы про-
длённого дня, библиотека 
и читальный зал.

София РУСЯЕВА

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

И школа, и детсад
В районе Аэропорт откроют новый учебный корпус

Корпус планируют 
достроить в 2023 году

ВОПРОС — ОТВЕТ

Когда уберут 
бордюрный 
камень напротив 

дома 13 на Ангарской 
улице? Лежит больше 
полугода.

Елена, Ангарская ул.

— Бортовой камень на 
Ангарской улице напро-
тив дома 13 уберут до кон-
ца ноября, — сообщили в 
управе района Западное Де-
гунино. 

И пояснили, что это но-
вый бортовой камень, он 
используется «Жилищни-
ком» для проведения бла-
гоустроительных работ в 
рамках текущего содержа-
ния для замены повреждён-
ных блоков.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

Бортовой камень с Ангарской 
уберут до конца ноября

Около входной 
двери в подъезд 
сделали настил из 

плитки, она очень 
скользкая. Мне тяжело 
заходить и выходить из 
подъезда с палочкой, 
поскальзываюсь.

Татьяна Васильевна, 
3-й Новомихалковский пр., 

7а, 2-й подъезд

— Сотрудники управля-
ющей организации поло-
жили перед входом в подъ-
езд нескользящий коврик и 
закрепили его, — сообщили 
в управе района Коптево.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Коптево:
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru

На 3-м Новомихалковском 
постелили коврик у входа в подъезд

Во время 
проведения 
капитального 

ремонта дома при входе во 
2-й подъезд сняли поручни. 
И теперь подняться по 
шести ступеням разного 
уровня для пожилых 
жителей стало испытанием.

Алла Фёдоровна, 
ул. Алабяна, 5, 2-й подъезд 

— В рамках капитально-
го ремонта фасада дома 5 
на улице Алабяна старые 
поручни на входных груп-

пах демонтировали, что-
бы установить новые. По 
информации подрядной 
организации, ожидается 
поставка металлоизделий 
для производства работ по 
сварке и установке новых 
поручней. Завершить ра-
боты планируется 7 дека-
бря, — сообщили в управе 
района Сокол.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, тел. (499) 158-
6981. Эл. почта: sokol@mos.ru

Поручни на улице Алабяна вернут 
в начале декабря

Когда 
отремонтируют 
помещение и 

откроется почта 125412 на 
углу Коровинского шоссе и 
Ангарской улицы?

Александра Петровна, 
Ангарская ул., 26

— По информации «По-
чты России», в связи с ава-
рийным состоянием кров-
ли здания на Коровинском 
шоссе, 25/30, где распола-
галось отделение почтовой 
связи — ОПС — 125412, при-
нято решение о его пере-
мещении в ОПС 125504 по 
адресу: Коровинское шос-
се, 1, корпус 1, — сообщи-
ли в управе района Запад-
ное Дегунино.

При этом нет никаких из-
менений в зоне обслужи-
вания, адресных данных, 
объёмах оказываемых ус-
луг и иных технологиче-
ских процессах.

— Отделение 125412 на 
Коровинском шоссе плани-
руется открыть в 2023 году 
после ремонта, — уточни-
ли в ведомстве.

В помещении сделают пере-
планировку, установят новое 
инженерное оборудование, 
а также заменят полы и по-
толки. Почтовый офис уком-
плектуют современным обо-
рудованием и новой мебелью.

Маргарита ИВАНОВА

Горячая линия «Почты России»: 
8-800-100-0000

Когда откроют почту 
на Коровинском?

ре
кл
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 Как собственникам 
квартиры 
разрешить спор о 

порядке проживания в 
комнатах?

Игорь, 
ул. Алабяна

Отвечают юристы «Вектор 
Прайм».

В случае если жильё на-
ходится в общей долевой 
собственности и между соб-
ственниками не удаётся до-
стичь согласия о поряд-

ке проживания, спор мож-
но разрешить в суде, по-
дав исковое заявление об 
определении порядка поль-
зования жильём. К заявле-
нию необходимо приложить 
право устанавливающие до-
кументы, выписку из домо-
вой книги и квитанцию гос-
пошлины. Суд, учитывая все 
обстоятельства сторон, се-
мейное положение, а также 
сложившийся порядок поль-
зования, решит, кому какая 
комната достанется.

Кому в какой комнате жить?

У нас 
перекопали 
территорию 

вокруг дома под укладку 
труб. Когда эти работы 
закончатся?

Галина Сергеевна, 
Дубнинская ул., 46, корп. 1

В управе района Вос-
точное Дегунино сооб-
щили, что на Дубнин-

ской ул., 46, корп. 1, 
ведутся работы по ре-
конструкции теплово-
го ввода. Завершить их 
планируют до 30 ноября.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия 
Москвы, 32, тел. (499) 900-
1454. Эл. почта: sao-ur-
vdegunino@mos.ru

Работы на Дубнинской 
планируют завершить 
до начала декабря

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Визуализация строящегося учебного корпуса

Сейчас идут отделочные работы и монтаж инженерных систем
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На Михалковской ули-
це, на территории 
бывшей старинной су-

конной фабрики « Йокиш» 
возводят жилой комплекс. 
При этом часть старинных 
зданий фабрики сохранят 
и отреставрируют.

— Проект жилого квар-
тала, возводимого на ме-
сте бывшего Товарище-
ства тонкосуконной фаб-
рики, предусматривает 
строительство социаль-
ных и коммерческих объ-
ектов. Это повлечёт созда-
ние рабочих мест и в сфере 
образования, и в сфере об-
служивания. По предвари-
тельным подсчётам, уже в 
ближайшие годы претендо-
вать на работу здесь смогут 
порядка 500 специалистов, 

— сказал заместитель мэра 
Москвы Андрей Бочкарёв.

По информации Строй-
комплекса Москвы, архитек-
турный стиль жилого ком-
плекса будет перекликаться 

с элементами строительного 
оформления расположенной 
по соседству усадьбы Михал-
ково. Ввести ЖК в эксплуата-
цию планируют в 2023 году.

Некоторые старинные по-
стройки будут реконструиро-

ваны. Например, здание су-
шильного корпуса переобо-
рудуют под детский сад на 171 
место, старинную фабричную 
контору с домом привратника 
отреставрируют полностью, 
а водонапорную башню ре-
конструируют частично.

Как подчеркнули в упра-
ве Головинского района, 
облик исторической зоны 
постараются сохранить.

— Независимо от того, 
что будет в здании — мага-
зин, кафе или прачечная, 
внешний облик домов, по-

строенных в конце XVIII — 
начале XIX века, будет вос-
становлен, — рассказала 
Елена Тренина, начальник 
организационного отдела 
управы.

София РУСЯЕВА

Сушильный 
корпус 
переоборудуют 
под детсад

Историческую территорию 
реорганизуют

Фабрика для Товарище-
ства суконной мануфактуры 
« Йокиш» была построена в 
1838 году недалеко от ста-
ринной усадьбы Михалково.

Первым владельцем был 
купец Дмитрий Грачёв, а 
управляющим фабрики — 
потомственный суконщик 
из Пруссии Вильгельм (Ва-
силий) Йокиш. Со време-
нем он выкупил у Грачёва 
усадьбу и стал новым хозя-
ином мануфактуры. Под его 
управлением производство 
процветало. Йокиш забо-
тился о рабочих: для них по-

строили жилые дома, боль-
ницу, родильный дом, шко-
лу, библиотеку и даже те-
атр. Недалеко от фабрики 
построили отдельный дом 
для владельца. Этот дом 
сохранился. После смерти 
Йокиша в 1887 году предсе-
дателями правления стали 
два его сына. Они заказа-
ли архитектору Мечеславу 
Пиотровичу построить для 
фабрики несколько новых 
зданий, в том числе сушиль-
ный корпус у Головинских 
прудов.

Во время Первой миро-
вой войны на фабрике дела-
ли сукно для армии, а в 1919 
году мануфактуру национали-
зировали и преобразовали в 
Московскую тонкосуконную 
фабрику им. рабочего-рево-
люционера Петра Алексее-
ва. Она проработала до 2011 
года. В 2015 году два здания 
мануфактуры — а именно фаб-
ричная контора и сторожка 
(Михалковская ул., 48, стр. 
2 (часть), и 42а) — призна-
ны объектами культурного 
наследия.

ИСТОРИЯ Суконная мануфактура 
возле усадьбы

Контору 
фабрики Йокиша 
отреставрируют

15
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Облик старинных 
зданий обещают 

сохранить
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«Моему сыну во-
семь лет, он 
второк ласс-

ник. Так получилось, что 
в его классе нет ни ребят 
из детсада, ни соседей. Он 
очень переживает, что там 
у него так и не появились 
друзья, хотя он парень об-
щительный» — такое пись-
мо написала в редакцию 

«Севера столицы» Светла-
на из Войковского района. 
Она спрашивает, как под-
держать сына. «Север сто-
лицы» попросил ответить 
на эти вопросы практику-
ющего клинического пе-
дагога-психолога из Хоро-
шёвского района Веронику 
Казанцеву.

Ябед и жадин 
не любят

Причин, почему у 
ребёнка не получает-
ся найти друзей, мо-
жет быть много.

— Например, если 
ребёнок является раздра-
жителем для других детей: 
ставит себя выше других, 
ябедничает, жадничает, от 
него исходит только нега-
тив. Также причина, поче-
му ребёнок не может найти 
друзей, может быть связа-
на с его неопрятным видом. 
Дети придают значение та-

ким нюансам, — считает 
Вероника Казанцева.

По её словам, родителям 
стоит рассказать ребёнку о 
своём положительном опыте 
отношений с одноклассни-
ками. Также в этом возрасте, 
как и с детсадовцами, помо-
гает сказкотерапия: предло-
жите ребёнку сказки и рас-

сказы о дружбе, о вза-
имовыручке.

Хорошо бы погово-
рить с другими роди-
телями и с классным 
руководителем. Воз-

можно, был какой-то кон-
фликт в классе с участи-
ем вашего ребёнка, или его 
выбрали объектом напа-
док, или он обижает дру-
гих? А может, ребёнок про-
сто стеснительный и не-
уверенный. В таком случае 
можно попросить учителя 
о поддержке — например, 

влиться в коллектив помо-
гут игры, направленные на 
сплочение ребят, где ваш 
ребёнок будет занимать ли-
дирующую роль.

Копия родителей
Такие случаи часто бы-

вают из-за того, что ребё-
нок копирует своих родите-
лей. Если мама при ребёнке 
говорит что-то плохое про 
своих подруг, соседей, во 
время просмотра телепере-
дач обсуждает в негативном 

ключе ведущих, то её дитя 
тоже может начать вести 
себя так в школе, и это, ко-
нечно, усложнит коммуни-
кацию с одноклассниками.

Одного друга 
мало

Однажды в практике Ве-
роники Казанцевой был 
сложный случай. Девочка 
все годы дружила только с 
одной подружкой — для на-
глядности назовём их Катя 
и Маша. 

— Ко мне пришла мама 
Кати и рассказала, что 
Маша перешла в другую 
школу и дочь просится 
вслед за ней, потому что без 
неё плохо. Так и сделали. 
Вскоре девочки поссори-
лись. Катя попросила роди-
телей перевести её обратно 
в старую школу, но в даль-
нейшем, конечно, и в преж-
нем классе было непросто. 
А потом, кстати, всё нала-
дилось: Катя с Машей сно-
ва сдружились и стали об-
щаться вне школы, — вспо-
минает психолог.

По её словам, такое «при-
кипание» опасно тем, что 
создаётся психологическая 
зависимость. Если един-
ственная подружка или 
друг заболеет или пере едет 
в другой город, то это мо-
жет стать сильным стрес-
сом. Поэтому лучше, что-
бы друзей было несколько.

Научить 
слышать 
и слушать

Чтобы ребёнок начал дру-
жить с одноклассником, 
надо подсказать ему темы 
для разговоров. Здесь всё, 
как у взрослых. Можно об-
судить какие-то школьные 
вещи, тренды, фильмы, до-
машних животных, кани-
кулы, выходные, погоду в 
конце концов… Но самое 
главное, считает психолог, 
научите ребёнка слышать 
и слушать, быть вовлечён-
ным в проблемы других лю-
дей и при этом быть само-
достаточным, не позволяя 
сделать из себя всем угод-
ного человека.

Наталья ЛОМЖЕВА

Подскажите 
темы для беседы 
с одноклассниками

«С моим ребёнком 
не хотят дружить»

Вероника 
Казанцева,
психолог 
из Хорошёвского 
района
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Как помочь ребёнку 
наладить отношения 
в начальной школе
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Людям с ограничен-
ными возможностя-
ми здоровья может 

быть сложно вымыть по-
суду, перебрать книги на 
полке, разобрать докумен-
ты, добраться до вещей на 
антресолях… С подобными 
бытовыми трудностями се-
мьям инвалидов помогает 
справиться волонтёр Мари-
на Маликова с Ленинград-
ского шоссе. Любой жи-
тель округа может присо-
единиться к доброму делу.

Началось 
с детской 
дружбы

У Марины профессии 
инженера-строителя и 
бухгалтера, а работает она 
в сфере недвижимости. 
Рабочий график доволь-
но плотный, но женщина 
старается обязательно вы-
делить время для работы с 
особенными семьями.

В детстве Марина дружи-
ла с девочкой на инвалид-
ной коляске. Потом учёба, 
быт, работа… Судьба снова 
сблизила подруг несколько 
лет назад. Подруга стала и 

первой подопечной Мари-
ны, и проводником в мир 
особенных людей.

По словам волонтёра, 
чтобы помогать в быту, не 
нужны какие-то особен-
ные навыки: самое важное 
— это уметь учитывать по-
требности человека, кото-
рый решился пригласить 
тебя в своё пространство.

Разложить 
по-особенному

По словам Марины, чаще 
всего её просят о вещах, ко-
торые здоровые люди дела-
ют на автомате: разобрать 
книжный шкаф, навести 
порядок в платёжках, най-
ти что-то, что закатилось за 
диван или за холодильник. 

— Когда я впервые помо-
гала в уборке женщине-ин-
валиду, то с удивлением об-
наружила, что многое делаю 

не так, — рассказала Мари-
на. — Оказывается, для ко-
лясочника важно, чтобы всё 
жизненно важное находи-
лось на уровне коляски, а я 
делала, чтобы было краси-
вее. Также потом я узнала, 
что для незрячего архиваж-
но нахождение предметов на 
строго отведённых им ме-
стах. Теперь всегда соблю-
даю правило: надо быть чьи-
ми-то руками, ногами, гла-
зами, на время вживаясь в 
образ того, кому помогаешь.

Побыть 
на подхвате, 
помыть посуду

Сейчас Марина регуляр-
но навещает особенную 
семью, где мама на коля-
ске воспитывает двоих до-
чек: помогает поддержи-
вать порядок в комнате, 
проветривает, моет посу-
ду, разбирается в бумаж-
ном хозяйстве, иногда по-
могает что-то отвезти или 
привезти. Для этого два 
раза в неделю ездит через 
весь город с Севера столи-
цы на Юго-Восток. А по-
мощи ждут ещё несколько 

семей. Марина ищет еди-
номышленников.

Так, одной женщине-ин-
валиду иногда нужен на-
дёжный человек, который 
поможет вынести мусор, 
разложить лекарства в таб-
летнице, подготовить доку-
менты к визиту врача. Жен-
щина живёт со взрослым 
сыном, который изредка 
уезжает по работе.

Мама взрослой дочки-ин-
валида давно нуждается в 
плановой госпитализации, 
но не решается взять на-
правление, так как её дочь 
ещё никогда не оставалась 
на несколько дней одна. Не-
обходимо просто побыть на 
подхвате и приехать, если 
что-то в самостоятельной 
жизни пойдёт не так.

Да и семье, которой сей-
час помогает Марина, по-хо-
рошему нужно бы несколь-
ко волонтёров, а не один, 
так как задач много: убор-
ка, помощь в приготовлении 
пищи, разъезды, связанные 
с оформлением документов.

Ольга СОКОЛОВА

Тел.  8-977-679-2049  (любой 
мессенджер), Марина

ПОМОГИ ДРУГОМУ

РЕЗОНАНССтать чьими-то руками, 
ногами и глазами

В октябре «Север сто-
лицы» рассказал о фон-
де помощи инвалидам и 
ветеранам боевых дей-
ствий «Своих не броса-
ем», который поддержи-
вает раненых военных в 
одном из филиалов 3-го 
Центрального клиниче-
ского военного госпита-
ля им. А.А.Вишневского.

— После выхода газе-
ты я несколько дней ез-
дил по округу и забирал 
помощь у пожилых мо-
сквичей, которым самим 
было сложно привезти её 
в наш штаб, — рассказал 
менеджер благотвори-
тельных программ фон-
да Вадим М., курирую-
щий помощь госпита-
лю. — Отдавали однора-
зовые пелёнки, памперсы 
для взрослых, а некото-
рые жертвовали деньги, 
чтобы мы сами купили 
всё нужное. Кстати, в по-
следнее время от госпи-
таля поступают просьбы 
помочь с моющими сред-
ствами.

И это только неболь-
шая часть наших чита-
телей, откликнувшихся 
на публикацию. Напри-
мер, в октябре двое жите-
лей округа сами привез-
ли для раненых несколь-
ко пар костылей и тёплые 
носки.

Фонд «Своих не бро-

саем» помогает десяткам 
госпиталей в Москве, 
Подмосковье и других го-
родах, а также регулярно 
отправляет медикаменты 
и оборудование в госпи-
тали Донбасса и в медба-
тальоны.

— Недавно в несколь-
ко столичных госпита-
лей мы передали 20 функ-
циональных кроватей, 
пять каталок, 10 проти-
вопролежневых матра-
сов, ВАК-систему для 
заживления обширных 
ран; в общей сложности 
на миллион рублей. И всё 
благодаря помощи нерав-
нодушных людей, — рас-
сказала сотрудница фон-
да Ирина Ермолина.

Ещё одно важное на-
правление — помощь де-
тям Донбасса. На пожерт-
вования москвичей была 
оплачена часть расходов 
на отдых и реабилитацию 
нескольких групп школь-
ников из ЛНР и ДНР в 
здравницах Сочи. Мно-
гие из них лечатся после 
ранений, полученных во 
время обстрелов их го-
родов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сайт: 
своихнебросаем2022.рф.
Телеграм-канал: 
t.me/fondsvoihnebrosaem. 
Тел. 8-938-488-5550 
(9.00-18.00, пн. — пт.)

Жители округа 
передают вещи 
пациентам 
военного госпиталяВолонтёр с Ленинградки ищет единомышленников, 

чтобы помогать инвалидам в быту

Чаще всего 
просят 
разобрать 
шкаф

15
12

Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный 
адрес: dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Север столицы»)

Давайте поможем друг другу!

Марина регулярно навещает особенную семью, где мама на коляске воспитывает двоих дочек
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БЕЗОПАСНОСТЬ

Похитил 
велосипеды 
в Дмитровском

Житель хостела в Запад-
ном Дегунине отыскал на 
парковке у торгового цен-
тра на Дмитровском шоссе 
непристёгнутый велосипед,  
сел на него и уехал. Через 
месяц таким же способом 
украл ещё один велосипед. 
Стражи порядка вычисли-
ли похитителя по камерам 
наблюдения. С учётом пози-
ции Тимирязевской прокура-
туры суд приговорил мужчи-
ну к восьми месяцам коло-
нии общего режима.

В Тимирязевском 
изъяли наркотики

Полицейские задержали 
37-летнего мужчину и его 
31-летнюю подругу по подо-
зрению в распространении 
наркотиков. При них было об-
наружено 500 г N-метилэфе-
дрона. Установлено, что пара 
планировала сбыть запре-
щённые вещества. Им может 
грозить до 20 лет колонии. 

Откручивал зеркала 
авто в районе 
Аэропорт

Серийный похититель от-
кручивал зеркала с доро-
гостоящих авто в районе 
 Аэропорт. Было соверше-
но 33 кражи зеркал стоимо-
стью от 12 до 50 тыс. рублей 
за пару. Кроме того, вор ку-
сачками срезал трос вело-
сипеда стоимостью около 
7 тыс. рублей и похитил его 
с велопарковки. Свидетель 
увидел последнюю кражу в 
окно, выбежал на улицу и 
поймал злоумышленника. 
Савёловская межрайонная 
прокуратура направила уго-
ловное дело в суд.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Государственный ин-
спектор безопасности 
дорожного движения 

Виктория Лунчук спасла 
при пожаре 94-летнюю пен-
сионерку. Виктория броси-
лась спасать пожилую жен-
щину прямо в огонь.

Страха не было
Старший лейтенант по-

лиции приехала в частный 
сектор в Московской обла-
сти — она привезла свою 
собаку, чтобы оставить её 
у дяди на пару дней. Когда 
собиралась возвращаться 
домой и уже села в маши-
ну, родственник заметил, 
что на другом конце СНТ 
идёт дым, и сказал об этом 
племяннице.

— Я поехала к клубам 
дыма, — рассказывает 
Виктория Лунчук. — Ког-
да добралась, возле коттед-
жа стояли соседи, которые 
сказали, что внутри нехо-
дячая бабушка. У входа в 
дом стоял пожилой мужчи-
на в одном белье и с ведром 
воды в руках: собирался сам 
тушить, пока ждал пожар-
ных. Но огонь уже поглотил 
весь второй этаж и переки-
нулся на первый. Я намочи-
ла свою кепку, закрыла ею 
нос и рот и направилась в 
дом. Страха не было — ду-
мала только о том, что надо 
спасти человека.

Она шла сквозь дым впе-
рёд до тех пор, пока в самой 
дальней комнате не увиде-
ла старушку, которая дер-
жалась за спинку кровати 
и молилась. Девушка под-
няла миниатюрную пожи-
лую женщину, обняв её за 

талию, и понесла её к выхо-
ду. На улице она передала 
спасённую соседям, а после 
женщину осмотрели врачи 
и оказали ей помощь.

И мотоцикл 
отогнала

— Я успела лишь от-
кашляться и спустя пару 
мгновений вновь ринулась 
в дом: зять пенсионерки пе-
реживал за документы и 
попросил помочь. Быстро 
пробралась внутрь, захва-

тила документы и иконы и 
выскочила на улицу. В этот 
момент за мной уже начали 
рушиться горящие балки, 
но я успела, — говорит ин-
спектор ГИБДД. — После 
ещё отогнала стоящий ря-
дом с горящим домом мо-
тоцикл и убрала из гаража 
канистру с бензином, что-
бы не рванула.

Позже инспектор наве-
стила спасённую бабуш-
ку. Родственники 94-лет-
ней женщины желали спа-
сительнице здоровья и сча-
стья, а сама пенсионерка 
по-матерински обнимала 
её и называла «моя нена-
глядная».

Медаль из рук 
министра

За спасение пенсионер-
ки министр внутренних 
дел РФ Владимир Коло-
кольцев наградил стар-
шего лейтенанта медалью 
МВД России «За смелость 

во имя спасения». О своём 
подвиге девушка недавно 
даже рассказала на шоу Ан-
дрея Малахова.

25-летняя Виктория слу-
жит в полиции уже шесть 
лет. Она работает в цен-
тре «Мои документы» — 

регистрирует транспорт-
ные средства, выдаёт гос-
номера. Свободное время 
проводит на природе: хо-
дит за грибами и рыбачит. 
Ещё любит кататься на мо-
тоциклах.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Вошла в горящий 
дом дважды

Инспектор ГИБДД 
из Войковского спасла 
из огня пожилую женщину

«За мной 
уже начали 
рушиться 
горящие 
балки, 
но я успела»

25-летняя Виктория 
служит в полиции 

уже шесть лет
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Сбил мужчину 
на улице Вучетича

10 ноября в начале ше-
стого часа вечера 61-лет-
ний водитель «Кадилла-
ка» ехал по улице Вучети-
ча в сторону проезда Соло-
менной Сторожки. В районе 
дома 4 на Вучетича машина 
сбила 63-летнего мужчину, 
переходившего дорогу в 60 
метрах от ближайшей «зе-
бры». Пострадавшего с за-
крытой черепно-мозговой 
травмой, сотрясением моз-
га и ушибом затылка увез-
ли в больницу.

Упала в автобусе 
на Бутырской

Утром 12 ноября в рай-
оне дома 65/68 на Бутыр-
ской улице водительница 
«Мерседеса» резко пере-
строилась и создала по-
меху автобусу, ехавшему 
по маршруту №с543. Води-
тель автобуса резко затор-
мозил, из-за чего в салоне 
упала 74-летняя женщина 
и сломала руку.

Пострадала 
на Лобненской 
улице

12 ноября около шести 
вечера 43-летний водитель 
«Шкоды» сбил женщину 76 
лет, переходившую Лобнен-
скую улицу возле дома 9 
— в 50 метрах от ближай-
шей «зебры». Пострадав-
шую госпитализировали с 
закрытой черепно-мозго-
вой травмой, сотрясением 
мозга, переломами левого 
плеча и рёбер.

Попал под колёса 
в 4-м Вятском

Утром 14 ноября в на-
чале девятого часа утра 
28-летний мужчина, сидя 
за рулём каршерингового 
«Мерседеса», ехал по 4-му 
Вятскому переулку в сто-
рону Башиловской улицы. 
В районе дома 27 в 4-м Вят-
ском переулке машина сби-
ла семилетнего мальчика, 
переходившего дорогу по 
нерегулируемой «зебре». 
Ребёнка госпитализирова-
ли с переломом правой го-
лени.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Температура опускается 
ниже ноля градусов, и 
многие водители зали-

вают в авто незамерзайку. Но 
с автохимией из-за санкций 
— сложности. Так, сейчас уже 
сложно купить британское 
масло, которое рекоменду-
ют использовать в авто боль-
шинство европейских произ-
водителей. Его либо вообще 
нет, либо если и продают, то 
значительно дороже. Не ждёт 
ли та же участь незамерзайку, 
узнавал наш корреспондент. 

Спрос зависит 
от погоды

В автомагазине рядом с 
Коптевским рынком не мень-
ше четырёх вариантов неза-
мерзающей жидкости для ми-
нусовой температуры. Жид-
кость, рассчитанная на -20 
градусов, стоит в пределах 

300-400 рублей. Незамерзай-
ку для -5 градусов продают за 
150 рублей. По словам продав-
ца, разница в цене зависит от 
количества спирта: чем хо-
лоднее, тем его должно быть 
больше. Иначе жидкость пре-
вратится в лёд.

— Расценки могут поднять-
ся. Но это объясняется вовсе 
не санкциями, а тем, что зи-
мой спрос выше, — рассказа-
ли в магазине.

На АЗС на Тимирязевской 
улице на полках выставлены 
два десятка канистр.

— Жидкость для стекло-
омывателя начали привозить 
ещё до наступления холодов 
и поставляют сейчас, как и 
раньше, — рассказал сотруд-
ник АЗС.

Изготовили 
на 160 тонн 
больше

В России незамерзайку де-
лают с десяток заводов. В сто-
лицу её, в частности, приво-

зит компания «Синтек Лу-
брикантс» из Калужской об-
ласти. Выпуск жидкости там 
даже нарастили, что весьма 
кстати: зима обещает быть 
снежной, а значит, стёкла бу-
дут быстрее пачкаться, неза-
мерзайку водители будут под-
ливать чаще.

— Только в октябре вы-
пустили на 160 тонн боль-
ше зимней стеклоомываю-
щей жидкости, — рассказа-
ли в пресс-службе компании- 
изготовителя.

Многие сетевые АЗС про-
изводят незамерзайку на соб-
ственных заводах. Такую 
жидкость можно купить на 
заправках на Ленинградском 
и Дмитровском шоссе. Объ-
ёмы производства сети тоже 
не снижают.

— В связи с санкциями 
проблем по выпуску жидко-
сти у нас не возникло. Мы 
планируем произвести и про-
дать столько же, сколько и в 
прошлом году, — рассказа-
ли в пресс-службе крупной 
сети АЗС.

Есть и сырьё, 
и отдушки

В нашей стране незамер-
зайку делают из изопропило-
вого спирта. А его, по словам 
заведующего кафедрой хи-
мической технологии основ-
ного органического и нефте-
химического синтеза РХТУ 
Романа Козловского, у нас 
выпускают достаточно. Для 
производства спирта нужен 
пропилен, побочный продукт 
неф теперерабатывающих за-
водов. А их в России много.

— Недавно крупный завод 
по производству спирта от-
крылся в Омске. Так что с по-
ставками проблем нет, — до-
бавили в одной из компаний 
по изготовлению жидкости.

У изопропилового спирта 
есть один недостаток — непри-
ятный запах. Причём чем креп-
че мороз, тем сильнее он ощу-
щается. Производители заглу-
шают его ароматизаторами. В 
компании также рассказали, 
что отдушки тоже производят-
ся в России. На предприятия их 
привозят уже в готовом виде — 
остаётся только добавить в го-
товую незамерзайку.

Роман НЕКРАСОВ

Цена 
жидкости 
зависит 
от количества 
в ней спирта

Запасаться незамерзайкой 
впрок не нужно

На обочинах часто про-
дают незамерзайку по 100 
рублей. Так дёшево может 
стоить только жидкость из 
метанола. Использовать его 
при производстве стекло-
омывателя запретили не-
сколько лет назад. Ведь, по 
сообщениям федеральных 

СМИ, такую незамерзайку 
некоторые граждане пили 
как спиртное. Но метанол 
— яд. Выпив стеклоомыва-
тель, можно ослепнуть или 
даже умереть.

Однако кустарно неза-
мерзайку из метанола всё 
равно делают. Правда, ча-

сто добавляют слишком 
много воды. Заледенеть та-
кая жидкость может даже 
при не очень сильном моро-
зе. А это опасно: в Сети не-
мало роликов о том, как из-
за грязных стёкол одной ма-
шины на трассе сталкива-
ются сразу несколько авто.

Заледенеет даже при несильном морозе

Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

В автомагазине рядом с Коптевским рынком несколько вариантов незамерзайки

«Пришлось 
потратиться 
на тёплую стоянку»

Андрей Сунгурский, Ленинградское ш.:
— Стараюсь не покупать дешёвую незамерзайку уже года три. 

Был случай, когда я приобрёл жидкость за 70 рублей. Судя по 
надписи на этикетке, она была рассчитана на -20 градусов, но 
заледенела при -10 градусах. Пришлось ставить машину на ота-
пливаемую стоянку и ждать, когда жидкость растает. А стоян-
ка была платной. И заплатил как раз столько, сколько стоила 
качественная жидкость для стеклоомывателя.

«От дешёвой жидкости 
заслезились глаза»

Наталья Щеголькова, 3-й Михалковский пр.:
— Из-за дешёвой жидкости у меня как-то начали слезиться 

глаза. Да так, что дорогу с трудом видела. Приходилось оста-
навливаться, чтобы проветривать салон, а потом ехать с откры-
тым окном. И это в мороз.

МНЕНИЯ
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Журналист изучил ассортимент зимнего стеклоомывателя 
в магазинах округа
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Привыкнув за лето 
заниматься спор-
том на улице, мно-
гие не хотят пере-

носить бег или тренировки в 
зал и зимой. О том, как пра-
вильно организовать тре-
нировочный процесс в хо-
лодное время года, расска-
зал студент Тимирязевской 
академии чемпион Европы 
по стритлифтингу Денис 
Рябков.

Утепляйтесь!
Денис Рябков советует 

при уличных тренировках 
с умом утеплиться.

— Под верхнюю одежду 
обязательно наденьте тер-
мобельё, которое поможет 
отвести пот и сохранить 
тепло, — говорит он. — По-
верх него можно надеть, на-
пример, беговую рубашку — 
лонгслив. Одеться нужно 
так, чтобы в состоянии по-
коя вам было холодно, — это 
поможет избежать перегре-
ва во время физической ак-
тивности. Не лишним будет 
надеть шерстяные носки, 
шапку и перчатки. А обувь 
лучше выбирать с несколь-
зящей подошвой.

Новичкам мороз 
не на пользу

Новичкам зимой на ули-
це тренироваться не стоит.

— В холод нагрузка на ор-
ганизм выше, чем в тёплое 
время года. А сильно пере-
напрягшись в мороз, мож-
но легко схватить простуду 
или травмировать мышцы, 
— объяснил Денис. — Поэ-
тому зимой входить в тре-
нировочный процесс луч-
ше в зале или дома.

Без разминки 
никак

Разминка важна в любое 
время года: она уберегает 
от травм мышцы и связ-
ки. Но в холод она особен-
но нужна, чтобы как сле-
дует прогреть мышцы пе-
ред нагрузкой.

— Пять лет назад я тре-
нировался на улице при -15 
градусах, плохо размялся и 
стал подтягиваться. После 

двух подходов по 15 подтяги-
ваний у меня свело судоро-
гой руки, и восстанавлива-
лись они после этого целую 
неделю, — отметил Денис.

Не стоим 
на месте

Зимой на улице избегай-
те статических упражнений 
по типу планки и лодочки. 
Лучше сделать 10 подтягива-
ний за подход, чем на 10 се-
кунд застыть в статическом 
упражнении.

— В статическом поло-
жении мышцы не совер-
шают движения, а значит,  

не прогреваются, что при 
минусовых температурах 
чревато травмой, — объяс-
нил стритлифтер. — Стати-
ческие упражнения лучше 
оставить для занятий дома 
или в зале.

Кофе и чай 
отложите 
на потом

В холода организм теряет 
больше воды, поэтому пить 
нужно не меньше, чем ле-
том.

— Можно взять с собой 
термос с тёплой водой. Кофе 
и чай лучше оставить на по-

слетренировочное время, 
так как содержащийся в 
них кофеин может сильно 
поднять пульс, — объяснил 
спортсмен. — У меня есть 
знакомая кофеманка, ко-
торая пила кофе даже перед 
тренировками. Нередко во 
время больших нагрузок ей 
становилось плохо. Всё вы-
яснилось, когда она впер-
вые надела фитнес-браслет: 
её пульс порой взлетал до 
170 ударов в минуту. Стои-
ло знакомой перестать пить 
кофе перед тренировкой и 
уменьшить нагрузку, как 
пульс и её состояние при-
шли в норму.

Кстати, как заметил Де-
нис, питание зимой мож-
но не менять, разве что до-
бавить в рацион витамины 
— и то, если их рекомендо-
вал врач.

Мария 
ГОРБУНОВА

Шапка, перчатки 
и термос

При минусе избегайте 
статических упражнений 
по типу планки и лодочки

Что взять зимой на уличную тренировку, рассказал 
чемпион Европы по стритлифтингу из Тимирязевского

Блогер Хабиб посетил школу 
на Ходынском бульваре

Популярный блогер и певец Ха-
биб посетил школу №1409 в Хоро-
шёвском районе, он побывал на уро-
ке гостеприимства.

— В актовом зале прошла презен-
тация программы гостеприимства 
для столичных школьников и урока 
гостеприимства Московской элек-
тронной школы. О том, как важно быть вежливы-
ми с гостями столицы, ребятам рассказал извест-
ный блогер Хабиб, — рассказали в школе.

Как напоминает онлайн-газета horoshevka-gazeta.
ru, блогер Хабиб известен как исполнитель хита 
«Ягода-малинка».

В Коптеве прикрыли 
домашнюю лабораторию

У дома 35 на бульваре Матроса Же-
лезняка жители наблюдали скопле-
ние полицейских и пожарных ма-
шин. Горожане сообщили об этом в 
соседской группе в соцсети «ВКон-
такте».

Полицию вызвали слесари после 
того, как пришли проверять газо-
вое оборудование, но владелец квар-
тиры их не пустил, а его вид показался газовщи-
кам не внушающим доверия. По данным издания 
gazetakoptevo.ru, полицейские обнаружили внутри 
квартиры различные колбы и оборудование до-
машней лаборатории.

В больнице имени Вересаева 
поставили на ноги 
легенду спорта

Травматологи больницы им. Ве-
ресаева, расположенной на Лоб-
ненской улице, поставили на ноги 
легендарного хоккеиста Владими-
ра Полупанова, обладателя кубка 
СССР 1972 и 1976 годов.

— Пациента стали беспокоить 
боли в области тазобедренных су-
ставов, особенно с правой стороны. В один из 
дней он вызвал скорую помощь и был госпитали-
зирован в нашу больницу. В стационаре провели 
обследование и диагностировали перелом шейки 
бедра, — рассказали в пресс-службе больницы.

Врачи заменили все компоненты сустава на ис-
кусственные. По информации районной газеты 
dmitrovets.ru, операция прошла успешно и уже на 
второй день пациент смог ходить по палате.

Все новости 
Хорошёвского
района

Все новости 
района 
Коптево

Все новости 
Дмитровского 
района

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

По словам Дениса, в холод нагрузка на организм выше, чем в тёплое время года
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Рептилии не та-
кие ласковые пи-
томцы, как кош-
ки или собаки. 

Тем не менее их с удоволь-
ствием держат дома милли-
оны людей во всём мире. У 
Ксении Вахтинской — на-
шей соседки с Флотской 
улицы — дома живут две 
не ядовитые змеи и шесть 
ящериц  эублефаров.

Любовь 
из детства

Ксения учится на ки-
нолога в кинологическом 
колледже Московской ве-
теринарной академии им. 
К.И.Скрябина. Девушка за-
вела эублефаров в 2018 году.

— Я с детства обожала не-
обычную живность: змей, 
ящериц, даже жучков и 
паучков — ко всему это-
му тянулись мои загре-
бущие ручки, — улыба-
ется девушка. — Правда, я 
считала, что экзотов содер-
жать в квартире непросто. 
А четыре года назад узна-
ла, что ошибалась, и сразу 
же принесла домой парочку 
самых простых в содержа-
нии ящериц — пятнистых 
леопардовых эублефаров, 
Арию и Хильду.

Особенность содержания 
эублефаров в том, что им не 
нужны лампа накаливания 
и специально оборудован-
ный террариум, хватит и 
прозрачного пластиково-
го контейнера 40х40 см. Но 

каждому он нужен отдель-
ный, так как ящеры ред-
ко живут дружно и могут 
драться вплоть до потери 
хвостов. А ещё нужны ков-
рик с функцией нагрева, 
укрытия в виде коряг и пе-
щер, влажная камера для 
поддержания нужного ми-
кроклимата и линьки, по-
илка и комплекс минера-
лов и витаминов, без кото-
рых эти ящерицы в неволе 
погибают.

Малыши боятся 
всего на свете

Ария до сих пор живёт у 
Ксении. Со временем у де-
вушки появились ещё пять 
эублефаров, двое из кото-
рых самцы. Хильду она от-
дала своей подруге, которая 
влюбилась в неё с первого 
взгляда.

— Эублефары питаются 
насекомыми, и кормить их 

несложно: раз в пять-семь 
дней надо давать сверчков 
и тараканов, — заметила 
девушка. — Но малышей 
нужно кормить чаще — раз 
в два-четыре дня. 

Кстати, у леопардовых 
гекконов есть одна особен-
ность: они умеют… истош-
но визжать!

— Такие звуки они из-
дают, когда п у гаются. 
Это больше распростра-

нено у малышей, которые 
боятся всего на свете и от 
этого не только визжат, 
но и отбрасывают хво-
сты, — объяснила Ксе-
ния. — Только однажды 
мне удалось стать свиде-
телем подобной сцены: 
один из моих подопеч-
ных, Рубидиум, испугав-
шись моей руки, безум-
но напугал меня таким 
концертом.

Злой и добрый
У Ксении живут две не-

ядовитые змеи. Пока что 
они совсем маленькие — 
примерно полметра в длину 
и толщиной с палец.

— В сентябре я завела по-
трясающего голубо-серого 
полоза Лютеция и гоферо-
вого бычьего змея Иттер-
бия, — улыбается девуш-
ка. — Они абсолютные 
антиподы. Лютик — злоб-
ный, угрожающе шевелит 
хвостом, шипит и кидается 
на всех с открытой пастью, 
в то время как Итто — ла-
сковый и любящий руки 
змеёныш, на ощупь напо-
минающий живую шишку 
из-за своей мягкой рельеф-
ной чешуи.

Питомцы-
малоежки

Кормить змей непросто, 
ведь почти все их виды 
предпочитают живых или 
замороженных мышей, 
крыс или цыплят. Имен-
но по этой причине мало 
кто решается заводить себе 
таких рептилий в качестве 
питомцев.

— К счастью, взрослых 
змей в зависимости от вида 

и метаболизма нужно кор-
мить примерно раз в 5-14 
дней, за исключением пе-
риода линьки, — тогда еды 
им не нужно вовсе, — отме-
тила Ксения. 

Басю змеи 
не волнуют

Помимо рептилий, у бу-
дущего кинолога есть и 
теплокровный питомец — 
милая дворняга Бася.

— Бася ужасно ревнивая: 
стоит погладить чужую со-
баку или кошку, как она тут 
же требует уделять всё вни-
мание ей, — улыбается Ксе-
ния. — Ящерки и змеи ей 
совсем неинтересны: Бася 
настолько добрая, что, по-
мимо своего корма, может 
съесть разве что надоедаю-
щих ей мух.

Мария ГОРБУНОВА

Студентка из Головинского 
держит дома ящериц и змей

КТО ШИПИТ, 
А КТО ВИЗЖИТ

БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ
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каждому он нужен отдель-
ный, так как ящеры ред-
ко живут дружно и могут 
драться вплоть до потери 
хвостов. А ещё нужны ков-
рик с функцией нагрева,
укрытия в виде коряг и пе-
щер, влажная камера для 
поддержания нужного ми-
кроклимата и линьки, по-
илка и комплекс минера-
лов и витаминов, без кото-
рых эти ящерицы в неволе 
погибают.

из Головинского 
ма ящериц и змей

Когда змеи 
линяют, 
кормить 
их вообще 
не нужно

Сейчас у Ксении 
шесть эублефаров

Полоз Лютик 
не особенно 

дружелюбный, 
но очень красивый
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В Беговом сделают 
лошадку из ткани

Ознакомить-
ся с культурой 
и традициями 
Русского Севе-
ра приглашает 
всех желаю-
щих 25 ноября 
в 17.00 центр «Благосфера» 
(1-й Боткинский пр., 7, стр. 1). 
Вместе с волонтёром благо-
творительного фонда «Верени-
ца» вы на учитесь делать тра-
диционную игрушку из ткани 
— лошадку. Обязательна реги-
страция на сайте blagosfera.ru.

История Дон Жуана 
на Дубнинской

25 ноября 
в 18.00 в биб-
лиотеке №37 
(Дубнинская 
ул., 16, корп. 
1) зрителей 
ждёт рассказ 
о необычных фактах из жиз-
ни писателя А.К.Толстого и 
образе Дон Жуана в литера-
туре, а также пролог спекта-
кля «Дон Жуан» студии теа-
трального мастерства «Че-
ловек без грима». 

Тел. (499) 480-6129, под-
робности на сайте cbssao.ru.

Концерт 
в честь мам 
на Зеленоградской

К о н ц е р т 
«Планета  в 
маминых ру-
ках», посвя-
щённый Дню 
матери, прой-
дёт 24 ноября 
в 18.00 в культурном центре 
«Огонёк» (Зеленоградская ул., 
33а). Подробности на страни-
це центра в соцсети «ВКон-
такте» vk.com/clubogonek33a

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Выставка «О прогул-
ках на свежем воз-
духе» выпускников 
школы современно-

го искусства «Свободные ма-
стерские» открылась в гале-
рее «Парк» объединения «Вы-
ставочные залы Москвы».

Здесь представлены де-
сятки работ самых разных 
направлений.

— На выставке вы уви-
дите произведения прак-
тически всех стилей искус-
ства: живопись, графика, 
инсталляция, скульптура, 

— рассказывает куратор га-
лереи Никита Спиридонов. 
— Объединяет работы одна 
идея: восприятие города, 
когда выбираемся из квар-
тиры на улицу — погулять, 
на работу, в магазин.

Например, инсталля-
ция Элины Марусовой аб-
солютно узнаваема: стро-
ительные конструкции и 
часть бетонного забора.

Илья Мосунов на своих 
линогравюрах изобразил 
знаковые места Москвы — 
среди них Шуховская баш-
ня, колесо обозрения в пар-
ке Горького. А серия зари-
совок Анастасии Бринце-
вой стала результатом её 
хобби: она очень любит пу-
тешествовать и из каждой 
поездки привозит наброски 
городских пейзажей.

Ольга Галицкая увидела 
сюжет своей инсталляции 
во сне: бесформенные бе-
лые комочки, из которых 
растут цветы и травы. Она 
назвала работу «Я был туп, 
но потом проснулся».

— Лично мне очень близ-
ка работа Ирины Мурашо-
вой «Саженцы», — говорит 
Никита Спиридонов. — На 
картине изображено много 
деревьев в горшках. Ирина 
рассказывала, что в Акаде-
мии художеств им. В.И.Су-
рикова натурщицы акаде-
мии высаживали в горшки 
саженцы деревьев. Вот из 
этого события и родилась 
картина. Вообще, призна-
юсь, что после знакомства 

со всеми работами я, выхо-
дя на улицу, стал по-друго-
му, более внимательно смо-

треть на мир. Вдруг тоже 
увижу то, что раньше не за-
мечал.

Также в галерее проходит 
выставка «Окна» участни-
ков детской творческой сту-
дии при Союзе московских 
архитекторов в возрасте от 
6 до 16 лет. Это инсталля-
ция: более 400 окон, в ко-
торые можно заглянуть. За 
ними чужие миры, кото-
рые все дети представля-
ют по-разному.

Стоимость билета на вы-
ставки 150 рублей.

Алексей 
ТУМАНОВ

Галерея «Парк»: 
ул. Немчинова, 12.
Сайт: park.vzmoscow.ru

Смотреть 
здесь

На линогравюрах — 
Шуховская башня, 
колесо обозрения Смотреть 

здесь

На выставке представлены работы в разных стилях

Инсталляция «Окна»
Де

ни
с 
Аф

ан
ас

ье
в

«Про цветные окна», Грета Исагулова
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В галерее «Парк» представлены работы молодых художников

«Они и ваш дом пощупают», 
Ирина Посыпкина
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В Тимирязевском открылась 
выставка о городе



15СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №41 (609) ноябрь 2022

Этой осенью на Пер-
вом канале шоу 
«Ледниковый пе-
риод» идёт в не-

обычном формате. На этот 
раз там нет артистов — но-
вичков на коньках, толь-
ко те, кто уже участвовал в 
этом проекте. Среди них — 
актриса Валерия Ланская. 
Мы поговорили с Валери-
ей накануне одного из вы-
ступлений.

Нельзя 
пропустить 
ни дня

 — Валерия, вы 
участвовали в шоу 
«Ледниковый период» 
больше 10 лет назад 
и тогда танцевали с 
Алексеем Ягудиным. 
На этот раз ваш партнёр 
— Роман Костомаров. 
Вы сразу сработались?

— Да, Роман — прекрас-
ный партнёр. Елена Мас-
ленникова, моя мама, — 
главная по идеям. Мы всей 
командой и с Романом, и 
с Ильёй Авербухом, и с 
Александром Жулиным, и 
с Игорем Оршуляком об-
суждаем, предлагаем, при-
думываем и либо прини-
маем идеи, либо отметаем 
и ищем дальше. Я посто-
янно ищу музыку для по-
становок. Вот и прямо сей-
час тоже.

 — Часто ли 
тренируетесь?

 — Каждый день. После 
спектаклей, ночами, рано 
утром, после того как от-
вожу ребёнка в школу, пе-
ред репетициями и другими 
работами… Формат шоу из-
менился, и если раньше мы 
готовили по одному номеру 
в неделю, то теперь съёмки 
в два раза чаще. Так что не-
возможно пропустить ни 
одного дня.

 — Не жалеете, что 
снова стали частью 
проекта?

 — Нет, конечно! «Ледни-
ковый период» — это беско-
нечное творчество, поиск 
историй, музыки, сюжетов, 
образов, новых элементов. 
Плюс постоянная физиче-
ская нагрузка, которой мне 
в театре не вполне хватает. 
Я по жизни спортом не за-
нимаюсь, лишь на плавание 
хожу два-три раза в неделю.

Смотрим 
мультики вместе 
с сыном

 — Читала, что в 
детстве вы активно 
занимались спортом.

 — Только когда была со-
всем маленькой. Я занима-
лась фигурным катанием с 
трёх с половиной до шести с 
половиной лет. И потом не 
каталась вплоть до участия 

в «Ледниковом периоде». 
Это был настоящий спорт 
по две-три тренировки в 
день. Но я была ребёнком. 
Вряд ли обо мне можно ска-
зать: «Она спортсменка».

 — Вам все эти занятия 
пригодились. Сын тоже 
занимается в кружках и 
студиях?

 — Да. Сейчас он пошёл 
в 1-й класс и параллельно 
начал ходить в музыкаль-
ную школу. Стараюсь при-

вить ему с детства любовь 
и к музыке, и к сольфед-
жио. А ещё он очень здорово 
рисует. Сейчас изучает азы 
мультипликации.

 — Показываете сыну 
легендарные советские 
мультики или что-то более 
современное?

 — Он знает и «Ну, пого-
ди!», и «Карлсона», и другие 
знаменитые мультфильмы 
того времени. Но если вы-
бирать, то выберёт «Петю и 
Волка». Ритм сюжета, сме-
на картинки сейчас совер-

шенно иная, всё движется 
быстрее, и, конечно, совре-
менные ему нравятся боль-
ше. Западные мультфиль-
мы тоже смотрим; сейчас, 
например, у него любимый 
— «Гравити Фолз». Я тоже с 
удовольствием смотрю его 
с сыном, когда дома.

 — У многих родителей 
стоит вопрос о приучении 
к книжкам, к чтению. Как 
у вас с этим? 

 — Я читала ему книги 
с рождения, потом стали 
сами учить буквы, соеди-
нять их в слова. Поэтому с 
этим у нас нет проблем: он 
прекрасно читает. Очень 
любит приключенческие 
книги про пиратов. Теперь, 
когда он уже первокласс-
ник, ему приятно, что чте-
ние в школе у него получа-
ется лучше, чем у многих. 

Играющий 
мастер

 — В этом году вы 
набрали свой курс в 
ГИТИСе. Это ваш первый 
опыт?

 — Первый. Я долго со-
мневалась, но понимала, 
что рано или поздно к это-
му приду, и согласилась.

 — Расскажете про свой 
курс.

 — Он посвящён музы-
кальному театру. Специфи-
ка игры в этом жанре силь-

но отличается от кино или 
драматического театра. Я 
рассказываю про эти отли-
чия студентам. Хочется на-
учить их работать в большей 
палитре, в разных жанрах и 
направлениях. Первые два 
года мы будем заниматься 
только драматическим ис-
кусством, чтобы ребята мог-
ли сниматься в кино и играть 
и в драматических спекта-
клях. Параллельно они учат-
ся петь. На 3-4-м курсе мы 
всё это совместим. У меня 
уже есть идеи классных ди-
пломных спектаклей.

Семья, игры 
и Новый год

 — Сейчас непростое 
время и не так легко 
сохранять оптимизм. 

Где вы черпаете хорошее 
настроение?

 — Конечно, дома. Семья 
для меня — самое главное. 
Стараюсь каждую свобод-
ную минуту быть с ними.

 — Чем любите 
заниматься с ребёнком?

 — Любим настолки, осо-
бенно «ходилки», и много 
рисуем вместе.

 — В конце ноября 
многие задумываются о 
том, как будут отмечать 
Новый год. У вас уже есть 
планы?

 — Новый год мы отметим, 
как всегда, на даче. Семья, 
друзья, камин, мангал… И 
конечно, ёлка, под которую 
кладут подарки. Настоящий 
домашний праздник.

Беседовала 
Елена ХАРО

Актриса рассказала об участии в новом сезоне 
телешоу «Ледниковый период»

Валерия Ланская: 
С Романом Костомаровым 
мы сработались сразу

Тренируюсь 
после 
спектаклей, 
ночами, 
рано утром
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По словам Валерии, Роман — прекрасный партнёр
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ
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Александр — поклонник индустриальной Мо-
сквы.

— Промзоны — моя стихия. Своё свободное вре-
мя я посвящаю исследованию индустриальных 
мест. Одно из них — завод «Компрессор» в Перо-
ве. Сейчас завод не работает, помещения сдают-
ся в аренду, но на территории многое напоминает 
о былой истории предприятия. Там мне повстре-
чался кот Огонёк, которого пять лет назад прию-
тили в заводском автосервисе, — рассказал Саша.

i Ждём снимки с вами 
в любимом уголке Москвы. 

Обязательно напишите несколько 
слов об этом месте и о себе! 
Фотографии будут размещены 
на страницах «Севера столицы» 
в соц сетях, а лучшие из них — 
опубликованы в газете. 
Присылайте фото по адресу: 
info@saonews.ru. Формат: jpeg.

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Раковина. 
Бог. Запевала. Плакса. Ошибка. 
Смельчак. Телок. Детина. Игрек. 
Лом. Мачете. Пике. Енот. Ласа. 
Ткань. Альтист.

По вертикали: Ассортимент. 
Излучина. Китель. Возглас. Гена. 
Оса. Пьедестал. Ареал. Лек. Альт. 
Бланк. Чили. Станок. Глава. Ка-
мелот. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Как можно писать на пачке 
«Две порции» и класть туда 
нечётное количество варе-
ников?!

В честь юбилея со дня зна-
комства я заказал нам с лю-
бимой столик. Думаю, мы от-
лично проведём время, со-
бирая его.

— А вы любите холод-
ную рисовую кашу с огур-
цом?

— Нет.
— А с сырой рыбой?
— Нет.
— Может, с горчицей?
— Нет!!!
— Может, тогда подать 

суши?
— Суши давайте.

— Посоветуй, что купить 
жене на день рождения.

 — А не проще ли тебе спро-
сить у неё?

 — Ну… Таких денег у меня 
нет.

В магазине:
— И что, эти лампочки дей-

ствительно светят 7 лет?
— Конечно! Мы даём на это 

двухлетнюю гарантию.

Нравятся мне эти сенсор-
ные экраны: пользуешься 
гаджетом год, потом паль-

цем пыль с экрана стёр — 
узнал о трёх новых функ-
циях!

Хорошо работать на двух 
работах! Денег много! Но не 
потому, что платят много, а 
потому, что тратить некогда.

Обожаю читать гороско-
пы. Только в них у меня есть 
деньги, путешествия и иде-
альные отношения.

АНЕКДОТЫ

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»
Новости Северного окру-

га теперь можно читать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь пуб-
ликуют информация из вышед-
шего номера и заметки, только 
что написанные нашими корре-
спондентами. Тематика преж-
няя: общественно-политиче-

ская и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, интервью с 
интересными людьми, крими-
нальная хроника, афиша куль-
турных событий. Подписаться 
на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

Смотреть здесь

«Север столицы» теперь в Телеграме!
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Александр познакомился 
с Огоньком в Перове
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